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  学校教育目標 学びを 愉しく 人と 仲よく 心も身体も 元気よく 

   ～創立当時の思いを受け継ぎ，世界一の日本人学校を目指します～ 

     日本国文部科学省認定校 シカゴ日本人学校 校長 長谷川 雄一 

 

 ２学期が始まりました ～様々な行事を通して心を鍛えます～ 

  

  



 「おかえりなさい」子どもたちは８月２０日元気に登校し，学校に帰ってきま

した。始業式で前に立つと，にこにこした大勢の笑顔がありました。それぞれの

ご家庭で有意義な夏休みを過ごせたのだと実感しました。 

 新たに８名の転入生を迎え，園児・児童生徒数は総計１２４名です。２学期は

８４日間あり，その中に幼稚園の運動会，伝統の双葉フェスティバルがあり，水

泳・スケート教室，校外学習（工場見学・シカゴシンフォニーオーケストラ鑑賞 t

演劇教室・お店見学・イリノイ州裁判所見学・大学訪問などの社会科見学を各学

部学年で），現地校相互交流訪問，セントエドナ教会地域交流，ハロウインなど

様々な行事があります。教科学習では知識と理解，思考力を深め，こうした行事

を通して，仲間との協力や助け合う心など社会性を学んでいきます。発達心理学

の分野では，身体が成長するのは春から夏にかけて著しいものがあるそうです

が，秋から冬にかけては心を鍛える時期になります。保護者の皆さまの一層のご

理解とご協力をお願いいたします。 

 以下に２学期の始業式で児童の代表が発表した原稿を掲載させていただきま

す。 

 わたしは，一がっきにがんばったことが二つあります。一つめは，ひらがなで

す。とくに，わたしのなまえの「あ」をがんばりました。おてほんを，じっくり

みると，じょうずにかけるようになりました。 

 二つめは，おともだちをつくることです。しょうがっこうににゅうがくして，

たくさんのおともだちができました。まいにち，そとであそぶのがたのしいで

す。 

 二がつきにがんばりたいことは，こくごのかんじです。あたらしくべんきょう

するかんじを，ぜんぶかけるようになりたいです。そのために，たくさんのれん

しゅうをしたいです。            小学部１年生 女子児童 

 

 



 Enjoy new life with my new friends in new country， Live my journey every single day. 

限られた貴重なアメリカでの生活を楽しむ。一日一日を大切にする。 

 これが，ぼくが昨年の四月にアメリカへ来て，双葉会全日校へ初めて登校した

日に立てた目標です。この目標は，約一年三カ月を経た今でも変わらず僕の心に

残り続ける大きな目標です。 

 さて，いよいよ二学期が始まります。ぼくは，より一層，自分の立てた目標達

成に近づいていきたいと思います。そのためにぼくが二学期に頑張りたい事は二

つあります。 

 一つ目は英語を使ったコミュニケーションの向上です。アメリカでの生活を楽

しむには英語力が必要です。そしてぼくの身のまわりには英語を学ぶためのすば

らしい環境があります。めぐまれた環境を当たり前だと思わずに日々努力してい

きます。習い事のサッカーや空手のチームメイトやコーチとも英語でどんどんコ

ミュニケーションをとっていきたいです。そしてなによりまわりの人との英語で

のコミュニケーションをとるのを楽しみたいです。まちがいをおそれずに自分か

ら会話を積極的に進めていきます。 

 二つ目は，友達との絆を深めることです。一学期以上に周りの友達とアメリカ

で過ごす一日一日を大切にしたいです。双葉フェスティバル等の行事やふだんの

学習でも積極的に取組んで友達とたくさん話し合い，自分の意見を伝えあいなが

ら友達との絆を深めていきたいです。そして，クラスの友達とも，一学期よりも

仲良くなりたいです。喜怒哀楽を分かち合える，そんな友達づくりを心がけま

す。 

 このように頑張りたいことはたくさんあります。そして一年後には六年生とし

てふさわしい姿になり，中学校に入学したいです。ぼくは高い目標があれば人は

大きく変われると思います。これから自分の成長につながる二学期のことを考え

るとわくわくしてきます。 



Enjoy new life with my new friends in new country， Live my journey every single day.  

この言葉を胸に刻み，自分を信じて二学期も全力で楽しみ，頑張ります。 

                      小学部６年生 男子児童 

※中２の生徒も立派な発表をしました。原稿はありませんとの本人の申し出があ

り，ここには掲載いたしません。 

 

〇バス集会をおこないました 

 ８月２０日（火）バス乗車の前に体育館でバス集会を行いました。 

乗車位置の確認，乗車時のマナー，緊急時の動きなど指導しました。 

通学時のバス乗車については学校だけでなく，各家庭での躾が非常に重要になり

ます。学校と家庭が協力しあい，よりよいバス通学につなげていければと思いま

す。 

 

〇お手洗いの改修工事をしました 

 夏季休業中にポッドのお手洗いの床の改修工事を行いました。近日中には塗装

のはがれた壁の塗り替えも予定されています。古い校舎ですが，こうして絶えず

手をかけていただけるのは，たいへんありがたいことです。 

 同じようにクーラーの室外機の点検をした際に，鳥の羽や糞，持ち込んだ藁や

小枝が積まれ性能が低下していました。清掃し，鳥よけのフクロウの人形が置か

れています。校舎南側の壁面に数匹（？）フクロウがいますがそのような事情で

すので，ご安心ください。 

 

 

 



〇ホワイトハウスに入場できるかどうか？ 

 ここ数年間，小学部６年生のワシントン DC への修学旅行ではホワイトハウスに

入場できませんでした。昨年も可能性強いとのことでしたが，直前で入場はかな

いませんでした。（理由は不明です）すでに成人した卒業生の保護者の方に聞く

と，ホワイトハウスに入れたことは子どもの心にすばらしい思い出として残り，

その後の人生にも大きく影響しているとのことでした。昨年はよくテレビに映し

だされる建物を遠巻きにしながら，道路を隔て，記念写真を撮るのがやっとでし

た。さて，今年はどうなることでしょうか。 

 

〇素敵な夏休みでしたね  

 夏休み明け，幼稚園に通う〇〇さんが素敵な夏休みの作品を担任の先生に見せ

ていました。担任の先生によると，〇〇さんのお家はこの夏，お父さんのお仕事

が忙しくどこへも行けない夏だったそうです。そこでお母さんが考えられたの

が，「一日にひとつ，たのしいことを考えて１枚写真に残そう」とのお子さんへ

の提案でした。せっかくだからと，〇〇さんが一文写真に添えるようにしたとの

ことです。〇〇さんは大切な夏休みの思い出を担任の先生に提出しました。そこ

にはお母さんと〇〇さんの宝物が３１個詰まっていました。 

 どんな工夫をされたのか知りたいと思われる方もいるとは思いますが，〇〇さ

んとお母さんとの大切な宝物ですから，ここでのご紹介はやめておきます。 

 すばらしい夏休みでしたね，〇〇さん，そしてすばらしいお母さんです！ 

 

〇水泳教室・スケート教室について  

 間もなく水泳教室・スケート教室が始まります。 



保護者の方の参観も可能です。１点あらためてご注意ですが，授業中ですので，

写真撮影についてはお控えください。特に水泳は児童生徒が水着ですので，固く

禁止させていただきます。 

 先日も始業式で写真を撮影されていた保護者の方がおりましたが，本校は基本

的に授業中は許可のないかぎり写真撮影は禁止です。他のお子さんの肖像権・個

人情報の侵害にもつながりますし，何よりもお子さんの集中力が途切れます。学

習効果をあげるためにも，静かな見守りをしてあげてください。 

 なお，各行事では担任の先生等から撮影できる時間をお伝えしますので，ご理

解とご協力をお願いいたします。 

 

〇本校の研究について  

 文部科学省，海外子女教育振興財団から委嘱された研究も３年目となります。 

委嘱期間は５年間ですので，令和８年度（２０２６年度）最終年となります。 

 特に中学部では，昨年から大きく進展しました。 

先日は，英語部のハバード先生がアメリカ社会における人権問題についての授業

を２回にわたり行いました。すべて英語での講義・質疑応答となりましたが，中

学部の生徒は熱心に取り組んでいたのが印象的です。 

 授業後には，生徒の感想として，「英語が話せるだけでは意味がないことを感

じた，自分がどのような考えを持ち，どのように発言していけばよいのかを考え

る機会となりました」「日頃の授業を通した広い視野での知識が思考力を深め，

判断力を養い，伝える力をつけていく」など，生徒たちは根底にある人間力が問

われることに気づきはじめています。 

 

 



〇３年生 ５年生 ６年生  

 始業式のあとに，３年生，５年生，６年生に体育館で２学期からの理科の授業

について，担当の増渕先生から各担任の先生にかわることを話しました。児童は

真剣に話を聞き，最後には笑顔でした。増渕先生，そして担任の工藤先生，川口

先生，長渕先生との信頼関係が感じられました。本校の児童生徒は，素直に人の

話をよく聞くことができる子どもたちです。 

 太田先生も体調を回復され，各学部・学年の指導支援に戻られています。 

〇人事異動 

 ８月３１日をもちまして，珊瑚 康代先生が双葉会をご退職されました。 

長きにわたり中学部の美術でお世話になり，幼稚園でもご指導いただきました。 

なお，中学部の美術につきましては，シカゴの大学での勤務経験もあるキナン先

生が指導されることになります。（補習校でも勤務されています） 

〇保護者アンケートについて   

 ご協力いただきありがとうございます。 

今後の教育活動や次年度以降の教育計画作成に参考とさせていただきます。 

〇小学部実力テストの結果   

 １学期 ５月に実施した実力テストの結果が届きました。 

２年生，３年生，４年生，５年生，６年生が国語と算数に取り組みました。すべ

ての学年で日本国内での全国平均値を大きく超えています。日本全国の平均値に

比較して，各学年に特に課題はないと示されています。学校全体としては，たい

へん優秀な学校（児童）であるとの評価です。 



 しかし，細かく分析すると気になることもあります。ある学年では，国語の話

すこと・聞くことの部分でのみ全国平均を大きく下回る数値がでています。この

学年は全体の項目では他学年同様に全国平均を大きく越えており，平均化すると

国語の教科全体としては課題がないとでていますが，子どもたちの日常生活を見

ていて心あたりも感じています。見過ごすことはできない点です。 

 この結果が届く以前にすでに担任の先生が，そうした子どもたちの課題に気づ

き，日常の生活を含め授業の改善に取り組んでいますが，各家庭におかれまして

も，個票に細かく目を通していただき，家庭でできることに取り組んでいただく

のもよいかもしれません。難しいことではなく，例えば話すこと，聞くことで

は，日常生活の中で子どもと話す機会を意識し，大人が模範となることです。学

校でも担任の先生が日常生活の中で，子どもたちとの会話の場を意識している様

子が伺えます。いずれにしましても，これに気を許すことなく，日々の授業に取

り組んでまいります。 

〇これからの予定  

 ９月 １日（日）創立記念日 全日校４６周年 

 ９月 ４日（水）～６日（金）小学部６年生 ワシントン D.C.修学旅行 

 ９月１０日（火）小学部３年生校外学習 おせんべい工場見学 

 ９月１１日（水）～１２日（木）海外子女教育振興財団 視察研修 

 指導者 兵庫教育大学 鈴木 正敏 教授，財団 中村 昌子 先生                

 ９月１２日（木）中学部校外学習 イリノイ州裁判所見学 

 ９月１５日（日）すみれ幼稚園運動会 

 ９月１６日（月）すみれ幼稚園振替休日 

         全日校 双葉フェスティバルに向けて特別日課開始 



 ９月１８日（水）安全点検日 

 ９月２４日（火）第３回学校運営委員会 

１０月 １日（火）体育館火災発生時の避難訓練 

１０月 ４日（金）双葉フェスティバル 

１０月 ６日（日）第２回英語検定１次試験 

１０月 ７日（月）日本貿易会 学校視察 


